Protokoll

3. Sitzung 4. JugendKlimaRat

Ort: Haus der Jugend

Datum: 29. Juli 2020

Zeit: 11:30 Uhr bis 13:00 Uhr

Teilnehmer: stimmberechtigt -> Katrina Diekvoß, Jonas Ehlers, Friederike Palme, Peer

Schierer, Kolya Strauss Suhr

Beisitz -> Marc Liedtke (Klimastadtbüro)

Protokoll -> Marc Liedtke

Top 1 Begrüßung

Marc begrüßt die anwesenden Mitglieder. Es sind 5 Mitglieder anwesend, damit ist der JKR nicht beschlussfähig.

Top 2 Durchführung Drehtag

Am 26. August kommt ein Kamerateam aus Berlin nach Bremerhaven und dreht einen Film über das Thema "Kommunaler Klimaschutz in Bremerhaven).

Auftraggeber ist das Deutsche Institut für Urbanistik (Difu). In der Zeit von 13:00 Uhr bis ca. 18:30 Uhr wird der Teil über den JKR gedreht. Dafür findet ab 13 Uhr eine Sitzung des JKR im Haus der Jugend statt. Danach werden mehrere Interviews geführt. Im Anschluss teilt der sich der JKR in zwei Gruppen auf und es werden zwei Projekte gefilmt:

- 1. Projekt: Repair Café in der Alten Bürger 212 (Findus) ab 17:00 Uhr
- 2. Projekt: Bienenkörbe aufstellen und Bienenfreundliche Blumen pflanzen (Idee: Oben auf dem Sail City gemeinsames Gespräch mit Herrn Bredehorn und Herrn Oberdiek?) ab 15:30 Uhr

Top 3 Priorisierung der Projektideen

Kurzfristig

- Thema Bienen in Bremerhaven Bienenkörbe aufstellen (Stiftung Hafenbiene?)
- Einmaliges kostenloses Busfahren in Bremerhaven initiieren
- Thema E-Autos in der Stadtverwaltung im BUA ansprechen
- Sticker-Aktion
- Kunstaktion (Graffiti oder Müll)
- Bäume pflanzen
- Müllsammelaktion
- Mundschutz nähen lassen mit Klimaschutzspruch und kostenlose Verteilung
- Planspiel durchführen
- Radtour zur Deichverteidigungshalle nach Deichsende

Mittelfristig

- Unterrichtsstunde planen
- Schweine halten auf dem Zolli (Anm.: Muss noch mal diskutiert und abgestimmt werden)
- Grüne Mülleimer aufstellen (in Kooperation mit der EBB)

Langfristig

- Bike Sharing Infrastruktur für Touristen aufbauen
- Autofreie Innenstadt
- eigenes Klimaplanspiel für Schulen entwickeln

- Popup Radwege

Über mögliche Projektstarts, Zuständigkeiten und der Gründung von Unterausschüssen wurde in der Sitzung nicht gesprochen. Der Top wird in der kommenden Sitzung weiter behandelt.

Top 4 Beteiligung Energie- und Klimastadttag

Am 13. September findet in der Zeit von 10:00 Uhr bis 17:00 Uhr der 1. Energie- und Klimastadttag im Schaufenster Fischereihafen statt. Marc hat dem JKR wieder eine halbe Pagode reserviert. Die teilnehmenden Mitglieder sprechen sich dafür aus, sich an der Veranstaltung zu beteiligen. Sie wollen an ihrem Stand Plakate für die kommende FFF-Demo anfertigen und einen gesammelten Müllhaufen präsentieren über das Müllproblem aufmerksam zu machen. Zu diesem Zweck wollen die Mitglieder sich am vorherigen Tag (12. September) treffen um Müll zu sammeln. Zum Beispiel einmal die Hafenstraße rauf und runter zu gehen. Das muss aber noch final geklärt werden. Marc schreibt dazu eine Erinnerung auf Telegram.

Darüber hinaus werden mindestens zwei Mitglieder an einem Interview auf der Veranstaltung teilnehmen. Es muss noch geklärt werden ob Teilnehmer der FFF-Gruppe Bremerhaven dazukommen und/oder eine Podiumsdiskussion mit Politikern und einer Expertin stattfinden soll. Marc klärt das ab und informiert den JKR über Telegram.

Eventuell gibt es noch eine spontane Aktion. Das entscheiden die Mitglieder kurzfristig.

Top 5 Beteiligung beim Stadtradeln 2020

Die Umweltdezernentin Frau Dr. Susanne Gatti fragt an, ob sich der JKR am diesjährigen Stadtradeln beteiligen will und ein eigenes JKR-Team anmelden will? Das Stadtradeln findet im Zeitraum 20. September bis 10. Oktober (Achtung! Zeitraum hat sich verschoben!) statt. Die Mitglieder können sich unter https://www.stadtradeln.de/bremerhaven für das Stadtradeln anmelden. Eine Person müsste den JKR anmelden und die anderen dann über eine E-Mail einladen der Gruppe beizutreten. Diese Funktion findet man auf der Anmeldeseite. Jedes Mitglied der Gruppe trägt dann auf der Website seine täglich geradelten Kilometer ein. Am Ende gewinnt das Team mit den meisten geradelten Kilometern. Es ist geplant am ersten Tag, also dem 20. September eine Auftaktveranstaltung mit gemeinsamer Fahrradtour durchzuführen.

Die teilnehmenden Mitglieder finden die Idee gut und wollen ein Team gründen. Marc stellt den Link zum Stadtradeln in die Telegram-Gruppe.

Top 9 Sonstiges

Mangels Themen entfiel dieser Punkt.

Die nächste Vorbesprechung für den Drehtag findet am 18. August statt. Marc schickt rechtzeitig eine Einladung an die Mitglieder.